

SUSCRIPCIÓN

CÁCERES: Un mes, una peseta; trimestre, 3 id.; un año, 10 id.
 PROVINCIAS: Trimestre, 3 pesetas; un año, 10 id.

Pagos adelantados.

ANUNCIOS.—En primera plana: línea, 10 pesetas; 2ª y 3ª, 8 pesetas; en segunda: línea, 5 pesetas; 2ª y 3ª, 4 pesetas; en tercera: línea, 3 pesetas; 2ª y 3ª, 2 pesetas; en cuarta: línea, 2 pesetas; 2ª y 3ª, 1 peseta.

EL TIEMPO

Periódico conservador.

Francisco concertado

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes.

Redacción:

OBRA PÍA DE ROCO, 1, ENTLO.

Conferencias telefónicas.—Correspondencias en toda la provincia.

Impuesto del timbre á cargo de los anunciantes.

No se devuelven los originales.

ESQUELAS DE FUNERAL.—En primera plana: á dos columnas, 35 pts.; á una, 25. En segunda plana: á dos columnas, 25 pts.; á una, 15. En tercera plana: á dos columnas, 20 pts.; á una, 10.

COMUNICADOS.—Precios convencionales.

Año IV

Cáceres, Lunes 23 de Febrero de 1914

Número 379

UNA CARTA DEL JEFE

Madrid 15 de Febrero 914.

Sr. D. Alfonso Higuero.
 Cáceres.

Mi querido amigo: Recibí oportunamente el Mensaje de adhesión que tuvo la bondad de remitirme en unión de los Sres. L. Montenegro, Ibarra, Muñoz, Muñoz Torres, Becerra, Enciso, García, Iguero (D. C.), Montenegro Carvajal, Gutiérrez Cedrú, Alegre, Hernández, Pérez, Toriano, Quirós y García Muñoz.

Como primer firmante ruego Ud. se sirva expresar á todos mi gratitud por el afecto que me atestiguan y la confianza que ponen en la política que vine sirviendo.

Serás como son mis opiniones políticas claras y deseables para ellas, estas colaboraciones sociales en el retraimiento me redujeron sucesos tan notorios no influyeron indirectamente en la conciencia de nadie.

Como cual atento á su deber queda en libertad de servir la causa del bien público en la forma que considere más acaudalada.

Yo no desertaría de mi puesto si alguna vez se me deparase ocasión de hacer labor útil para mi país. Actualmente, sin embargo, mi actitud es de una obligada abstención.

Saluda á todos los firmantes en mi nombre y lamentando la persecución de que es Ud. víctima, sabe que es siempre suyo afectísimo buen amigo que besa su mano,

A. Maura.

como el de suponer que con su carta el Sr. Maura borra del mapa político la provincia de Cáceres.

Al convecino se le ha atribuido lo de sucesos políticos de todos conocidos y cree que el señor Maura se refiere á la última constitución de nuestra corporación provincial, sin tener en cuenta que el fracaso de un nombre por respetable que sea, no puede llevar al Sr. Maura al retraimiento en que se encuentra. No, convecino, no, el Sr. Maura en ese párrafo se refiere á la solución de la última crisis, sin referirse á nada provincial y se explica admirablemente el que desee para sus convicciones políticas extensas colaboraciones, pues de otro modo resultaría que por lo menos los párrafos de la carta serían contradictorios y convendría con nosotros el colega en que el Sr. Maura habla claro y es hombre que no vela sus pensamientos.

¿Que al "Noti.", le convenía hacer ese comentario en la forma que lo hizo? puede ser, pero debió tener presente que el público tiene memoria y en la de todos están las cartas dirigidas á diversas personas que son semejantes á la que el convecino comenta tan torpemente, véase si no (aunque sucesos harto públicos me han impuesto el retraimiento, etc.

Yo no desertaría de mi puesto si alguna vez se me deparase oportunidad de servir á mi país. ¿Verdad que parecen párrafos de la carta que ha dirigido el Sr. Maura á los mauristas de Cáceres? ¿Cree el convecino que con esos párrafos se nos borra del mapa? Pues se equivoca, porque eso lo dice el Sr. Maura en carta dirigida al Sr. Montenegro con motivo del mitin celebrado en Lugo á no ser que también aquellos mauristas estén borrados del mapa por... "El Noticiero", que no contento con ser ministerial de todos los ministerios, pretende erigirse en pontífice y definir el maurismo.

Ya lo sabe el colega, conocemos su juego; si fué malicia está descubierta, y si ignorancia permítanos una advertencia para que en lo sucesivo no incurra en errores de tanto bulto y la advertencia es: la de que no aventure juicio sobre asuntos que no conozca ni comente documentos restando párrafos porque suele ocurrir con mucha frecuencia que lo que se pretende vestir como habilidad resulte una plancha.

Y hasta otra que no tardará.

NUESTRO CANDIDATO

Para Diputado á Cortes por Cáceres

D. Cipriano Higuero Avila

¡VIVA MAURA!

La opinión reacciona.—España entera por la política honrada.— ¡A la lucha!

Este grito regenerador repercute hoy con singular energía en todos los ámbitos de España, como emblema del único resurgir posible de una patria próspera y digna.

Después de los acontecimientos políticos que nadie se paró á analizar detenidamente y que dieron como inmediata consecuencia el advenimiento al poder del actual Gobierno; pudo haber muchos que esperasen días de ventura al ver de nuevo entronizada la política conservadora, única que por asentar su base en la honradez, en la legalidad y en la justicia, podía ofrecer garantías de la ansiada regeneración que ha hecho inminentemente imprescindible una larga etapa de lamentable desbarajuste político.

Desde entonces á acá, la opinión ha sufrido una reacción trascendentalísima.

Los que creían que las diferencias entre el actual gobierno y el criterio del ilustre jefe del partido conservador D. Antonio Maura eran, caso de existir, superficiales y de poca monta, pudieron bien pronto percatarse de que estas diferencias eran esenciales y tan profundas, que hacían de las dos tendencias cosas diametralmente opuestas.

Los que observaron paso á paso la comodísima política de contemporalizaciones, tolerancias y contubernios, desplegada por el actual gabinete, atento sólo á su propósito de consolidar una situación esencialmente inestable, pudieron ver que tal sistema se aparta por completo del que aconsejan los históricos procedimientos del partido conservador, que no autorizan otras tolerancias que las impuestas por la justicia, más contemporalizaciones que las aconsejadas por la equidad y la razón, ni otra clase de contubernios, que nobles y leales pactos exigidos, ya por la estabilidad del régimen, ya por la mejor defensa de los intereses generales del Estado.

Tales causas determinaron como consecuencia ineludible una

vigorosa reacción de todos los elementos de orden que integran la nación española, en torno á la honrada y regeneradora política sintetizada y defendida por el ilustre jefe del partido conservador Sr. Maura y Montaner y hasta el apartado rincón de su retraimiento donde le llevó una dignísima actitud de protesta, llegan hoy los ecos de las vigorosas aclamaciones que como decimos parten de todos los ámbitos de España, cristalizadas en el grito unánime y entusiasta de ¡viva Maura!

Y esta reacción nacional se hizo tanto más potente y decidida cuanto el Gobierno del señor Dato dejó ver claramente las artes puestas en juego con motivo de la actual campaña electoral.

El partido conservador histórico; los que hicieron siempre gala de ocupar las altas esferas del poder por expresa y terminante voluntad de la opinión nacional, no podían bajo concepto alguno prestar su aquiescencia, ni siquiera su tolerancia, á procedimientos tan exóticos en nuestro credo político, en que son armas principalísimas de combate, la arbitrariedad, las ilegalidades y la mala fe.

Por eso la reacción de que hablamos se muestra hoy pujante; por eso es convicción general, la necesidad imperiosa de combatir con energías el actual estado de cosas; por eso la opinión honrada se apresta en todas partes á luchar y vencer, al grito regenerador de ¡viva Maura!

Grito, que como dijo muy bien nuestro colega Vallisoletano "La Verdad", es todo un programa; grito que equivale á estos otros: ¡viva la honradez! ¡viva la sinceridad! ¡viva el amigo del pueblo! ¡viva la libertad bien entendida y noblemente practicada! ¡viva España!

En toda España ha llegado el momento de definir de un modo claro la actitud política de cada cual.

La próxima campaña electoral lo exige terminantemente,

no consiente ya un día más de ambages, dilaciones ni dudas, no basta llamarse maurista, es necesario serlo, es preciso demostrarlo.

Los elementos conservadores de Cáceres, que siempre se honraron con la jefatura del ilustre caudillo, toman en estos momentos acuerdos importantísimos que confirmen ante la opinión su actitud de siempre.

A este fin ofrecen al cuerpo electoral del distrito de Cáceres un nombre prestigiosísimo para la próxima lucha, el de D. Cipriano Higuero Avila, que por ser algo muy nuestro, genuinamente nuestro, satisface por completo el constante anhelo de este distrito, tan escarmantado de abrigar en su seno diputados cuneros que pagaron siempre con negras ingratitudes

También en nuestro pueblo resuena potente y vigoroso el grito regenerador de ¡viva Maura!

LA ASAMBLEA MAURISTA

Como es público, desde hace algunos días, el próximo Jueves 26 tendrá lugar en nuestra capital la celebración del por todos ansiada Asamblea maurista, en que elevadas personalidades del partido conservador expondrán ante nuestro pueblo, las redentoras enseñanzas de nuestro credo político.

La animación y entusiasmo por presenciar tan solemne acto, son indescriptibles, no sólo entre los numerosísimos mauristas de Cáceres, sino entre todos los correligionarios del distrito.

De gran número de pueblos han sido recibidas entusiásticas cartas en demanda de que les sean reservadas las oportunas localidades.

El sólo anuncio de que una de las autorizadísimas palabras que hemos de escuchar es la del ilustre propagandista y honorable político Sr. Ossorio y Gallardo, es más que suficiente para producir la incalculable expectación existente y mantener encendido el ardiente entusiasmo que nos anima.

De tan deseado acto han de deducirse consecuencias altamente provechosas para la futura política de nuestra provincia, que ve toda entera en este acto trascendentalísimo, algo así como semillero de inmediatas prosperidades.

ECOS DE SOCIEDAD

Ayer, con toda felicidad, dió á luz un robusto niño la joven esposa de nuestro apreciable amigo el conocido industrial, dueño del acreditado café "Santa Catalina", don Felipe Montalbán.

A los padres y abuelos del recién nacido, enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

**

Procedente de Trujillo, pasó ayer por esta Capital marchando en el tren de Mérida el excelentísimo Sr. Marqués de Campo Real.

Obra de caridad.

Lo es la de enseñar al que no sabe y como nuestro colega "El Noticiero", no sabe escribir—léase su artículo de fondo del pasado á ver si hay quien le entienda,—ni sabe leer á juzgar por las consecuencias que deduce de la carta que el Sr. Maura dirigido á sus amigos de ésvamos á enseñarle á comendicha carta con arreglo á la ley, para que en lo sucesivo incurra en errores tan crasos

EL PROGRAMA DE FESTEJOS

LA FERIA DE MAYO

Ya conocen nuestros lectores los trabajos que, con muy laudable actividad, viene realizando la Comisión encargada de organizar los festejos para la próxima feria de Mayo. De las numerosas reuniones celebradas por los Concejales comisionados, puede asegurarse que ha quedado ya ultimado el programa de las corridas de toros, programa excelente que ha de llamar la atención, llenando en absoluto las aspiraciones de los más exigentes.

A cuantas personas inteligentes en asuntos taurinos hemos oído comentar lo realizado por los señores de la Comisión, ha parecido digno de elogios tanto lo concierne a toreros como a toros y nadie en absoluto, atendiendo a las circunstancias locales, supondría que se pudiera hacer más para confeccionar el cartel de las corridas que tanto significa entre los festejos de Mayo.

Y si a esto se une el que los representantes de nuestro Municipio están decididos a trabajar para conseguir que la Compañía de ferrocarriles de Madrid a Cáceres y Portugal haga rebaja en los precios de los billetes,—una rebaja efectiva que no sea sólo, como el año pasado, una ampliación en los días del regreso—y que la Compañía de Madrid a Zaragoza y Alicante ponga, además de la acostumbrada rebaja, un tren de vuelta a Badajoz el segundo día de toros, que es domingo, podrá considerarse como terminado cuanto se refiere a tan importante número del programa.

Ello pues, merece el elogio que muy complacidamente enviamos a la Comisión de festejos, y la más completa satisfacción de cuantos nos interesamos por una feria que tanto significa para Cáceres.

Pero hay algo que todos los años recordamos con pena y que todavía no hemos podido conseguir siquiera ver convertido en propósito entusiasta de los que algo pueden realizar en estas cuestiones. Bien está que todos nos preocupemos por organizar las corridas de toros, que constituyen el festejo por excelencia, bien está que ideemos otras diversiones que sirvan de expansión al ánimo y se preparen batallas de flores ó "cosos", de cualquier color, más estaría perfectamente que todos y, mejor que nosotros, los que pudieran conseguir algo, se preocuparan de fomentar lo que constituye la principal feria.

Nos referimos al mercado de ganados que ya es sabido constituye uno de los primeros en toda España y acaso el primero de esta región. Todos los años se estudia para aumentar el número de forasteros, preparando más y mejores festejos; pero lo que no se estudia ningún año es el medio de que concurren más cabezas al ferrial, no se piensa en celebrar un concurso de ganados, en gestionar del Gobierno se nos concedan premios.

Ya sabemos que en Cáceres tienen ganaderos y ganados toda clase de facilidades, acaso más facilidades que en ninguna parte; pero esas facilidades, dadas siempre, servirán para sostener la concurrencia; pero el aumento en escala conveniente sólo podrá conseguirse con alguna novedad de eficacia como la que dejamos apuntada.

Que ello es difícil también lo sabemos; pero es difícil porque este Cáceres, este pobre Cáceres, mil veces encienito, no ha tenido más que aisladas buenas voluntades por aquí abajo y muy pocos valimientos para con los poderes públicos.

Cáceres paga religiosamente; pero no acostumbra a cobrar los beneficios de que disfrutaban en las demás provincias.

I. GIRAUD

DENTISTA

Plaza Mayor, 3, Cáceres.

HACIA LA VICTORIA

Honorio Valentin Gamazo en Coria.

El 20 del corriente ha empezado D. Honorio Valentin Gamazo a recorrer el distrito de Coria por donde se presenta candidato con el carácter de maurista, acompañado de varios amigos incondicionales y a la vez elementos influyentes en el mencionado distrito, entre los que figuran D. Pedro Mora, don Faustino Monforte, D. Rufino Gutiérrez, D. Martín García y otros cuyos nombres es imposible estampar en estas cuartillas por su número.

El primer pueblo del distrito que ha tenido el honor de ser visitado por dicho señor es Villar de Plasencia, pequeño pueblecillo situado en la línea del Oeste, alegre y pintoresco y protegido por una prolongación de las sierras de Plasencia.

A las dos de la tarde llegó don Honorio a la estación de Villar acompañado de D. Pedro Mora que se le unió en Plasencia y de don Rufino Gutiérrez y D. Esteban García. En dicho punto ya le aguardaban D. Faustino Monforte de Ahigal y una numerosa representación de dicho pueblo en la cual figuraban personas de todas clases sociales y para quienes tuvo don Honorio frases de gran afecto y cariño.

Después de una suculenta comida salimos para el vecino pueblo de Cabezabellosa, en donde al cabo de un viaje penoso y accidentado tuvimos la satisfacción de ver recompensadas nuestras molestias de viaje, por la simpatía, cariño y adhesión que todos sus vecinos mostraron a la persona de nuestro candidato, quien sumamente agradecido de las atenciones de que era objeto les ofreció su apoyo de una manera decidida é incondicional.

El Corresponsal.

Distrito de Navalmoral de la Mata

El Ayuntamiento de Peraleda de la Mata se constituyó.

PARA EL SR. GOBERNADOR.

Como teníamos anunciado de antemano, confiábamos en la rectitud y caballerosidad del Sr. Gobernador civil de la provincia don Carlos García Alix, para hacer acatar y cumplir las órdenes que al Alcalde de *pega* señor Agustín Marcos Juárez le había transmitido para que se constituyera legalmente este Ayuntamiento.

Y al efecto, por virtud de tales órdenes, y ante la actitud correctísima, pero firme, de *firmeza ejemplar*, que ha dado prueba el vecindario, el Sr. Agustín Marcos, no ha tenido más remedio que acatar las órdenes del Sr. Gobernador y dejar que se constituya el Ayuntamiento *legalmente*, ocupando los primeros cargos en el concejo los conservados, pues la fuerza del número así lo exigía.

Más despacio nos ocuparemos de bosquejar la actitud en que se hallaba colocado el repetido señor Marcos para burlar una vez más las órdenes de la superioridad.

Plácemes merece el digno señor Gobernador civil de la provincia, y con tales actos, merecerá también la estimación de todos sus administrados.

Peraleda 21 Febrero 1914.

D. Carlos Martín y Alvarez llega a los pueblos de Garciaz, Deleitosa y Torrecillas de la Tiesa acompañado de los amigos citados en anteriores crónicas y que no repetimos hoy para que resalte más la del eminente candidato, que va vertiendo en hermosísimos discursos las doctrinas que brotan del que posee una alma grande, y conocimientos excepcionales en los diversos ramos del saber humano. Los discursos que pronuncia, variados, variadísimos, pues su inteligencia no tiene límites para sujetarse a una norma fija, podemos condensarlos en dos puntos, en el uno trata de los deberes que los Diputados adquieren al obtener la investidura que el pueblo les con-

fiere en la obra de paz y armonía entre sus habitantes; el otro punto trata de los procedimientos que los Gobiernos deben emplear para fomentar la riqueza, fundamento y base del mejor estar público. ¿Y quién sigue al candidato D. Carlos Martín ni es capaz de transcribir sus variadísimos pensamientos sin exponerse a emborronar cuadros tan hermosos? El cronista que suscribe se da patente de incapacidad, y sólo si expresa que no obstante los sesenta y siete años que suma su edad, aprecia y pregona muy alto que realiza una obra magna y grande, acompañando a hombre tan ilustre que llegará a ser honra de la tribuna española y mayor honra del distrito que le lleva a las Cortes. No obstante las variadas diferencias de los discursos del señor Alvarez, observo que al hablar del capital y del trabajo, de los pobres y de los ricos, marca del modo más magistral los deberes de los unos y de los otros como raíz principal de donde arrancan las ramas que han de producir los frutos de la transformación social ligada y unida a la buena administración de los Gobiernos.

Los discursos en los tres pueblos que cito fueron pronunciados no ante una reunión de amigos en donde se fraguan pucherazos, sino ante públicos numerosos en locales incapaces de dar cabida a la concurrencia.

La candidatura de D. Carlos Martín sube y sube hasta ahogar la del adversario en aquellos pueblos que el Sr. Rosado cuenta con mayorías de actas en blanco, y para honra suya va ganando los votos por su propio esfuerzo con las simpatías que despierta.

En todos los pueblos deja el candidato establecida organización que vele por la legalidad y pureza de la elección, por conocer los procedimientos que suelen seguir quienes más fían su triunfo en el amaño que en la verdad del sufragio.

Como deber de cortesía por las atenciones y deferencias de que hemos sido objeto, gracias mil a don Francisco Díez y Díez y D. Francisco Cuadrado y amigos de Garciaz, D. Justo Espada Suárez y amigos de Deleitosa, y D. Francisco Murillo y amigos de Torrecillas de la Tiesa.

El Corresponsal.

22 Febrero 1914.

Venta voluntaria de una dehesa sita en Alcántara (Caceres)

Se venderá en pública subasta el día 12 de Marzo próximo, a las dos de la tarde, en Cáceres, ante el Notario D. Gabriel Alvarez, por ofertas bajo sobre cerrado y con sujeción al pliego de estipulaciones que puede verse en dicha Notaría, en el domicilio de D. Salomé Berjano, en Brozas, y en el de D. José María Martínez, en Madrid, Plaza del Angel, núm. 3, una dehesa denominada la "JARA", con sus edificaciones, sita en el término de Alcántara, compuesta de los dos cuartillos "Bodegón" y "Castillo", y de las suertes de tierras conocidas por "Marina" y "Batán", enclavadas en la misma.

Superficie, 829 fanegas de marco real ó 534 hectáreas y pico. Su renta, 12.500 pesetas.

Productos agrícola, pecuario y de caza.

La finca puede verse todos los días laborables.

DE LA GUERRA DE AFRICA

Telegramas oficiales.

Desde Larache. Telegrafían que ha sido relevada las fuerzas de las Navas, que guarnecía Kudia Fraikatz, por otra de Extremadura.

Llegó a Muley Bu Selham convoy de víveres, cuya escolta recogió, por ser innecesaria, parte de la guarnición.

Los yebalos quemaron los adueros deshabitados frente a la posición de Kafai, siendo cañoneados desde ella y desde la de Xárkia.

A Cuesta Colorada llegó un convoy.

Desde Sidi Amar Gaiton fué cañoneado el enemigo, que estaba pastoreando a distancia.

El infante D. Alfonso recibió hoy a la guarnición y al elemento oficial, presidido por el comandante general, y a los moros, presididos por el baja.

Visitó después el Hospital, el Parque de Artillería, los barracones y el campamento de Nador, donde revistó a los reclutas, que desfilaron ante S. A. al terminar la instrucción.

Desde Ceuta. Telegrafía el comandante general que en la madrugada de ayer se ha suicidado en el campamento de Dax Riffien, disparándose su fusil, el cabo de Cazadores de Estella, Mario Montero Pérez.

No ocurre más novedad en este territorio.

En la Parroquia de San Mateo

El Sábado, a las cinco de la tarde, como anunciamos en nuestro último número, tuvo lugar la inauguración del culto en la Parroquia de San Mateo, después de las importantes obras realizadas en ella.

Bendijo el hermoso templo el Ilustrísimo Sr. Obispo de la Diócesis, y a continuación fué conducido procesionalmente el Santísimo desde el Convento de Santa Clara, a la Parroquia.

El solemne acto, al que asistió gran número de fieles, terminó con un Te Deum en acción de gracias, Bendición y Reserva.

Grandes novedades en SASTRERIA

ALEJANDRO ARTEAGA

Carretas, n.º 21 y Cádiz, n.º 1, MADRID

Los secretos del anarquismo.

según Constant Leroy.

EL ASESINATO DE CANALEJAS

(Conclusión).

En el conflicto ferroviario no cabe dudar que muchos obreros iban guiados por el afán de conseguir mejoras inmediatas para aliviar su triste condición de asalariados. Es cierto que en España el servicio de ferrocarriles no es de los mejor dotados, y hay muchos obreros que trabajan remunerados con jornales irrisorios, insuficientes para atender a las más perentorias necesidades materiales de la existencia. Aparentemente esas eran también las miras que guiaban a los caudillos del movimiento. Y a esas pretensiones, consideradas justas por todos, nadie opuso resistencia.

Cuando los obreros ferroviarios presentaron las primeras bases solicitando de las Compañías aumento en los jornales y disminución en el horario de trabajo, la Dirección de la Compañía de ferrocarriles y el Gobierno se mostraron solícitos para estudiar las pretensiones de los obreros y atenderlas en cuanto les fuera posible. No obstante, los concededores de la génesis del movimiento, sabían perfectamente que cuanto más grandes fueran las concesiones hechas por las Compañías, muchos mayores serían las exigencias de los obreros.

La huelga general era inminente. Había ido precedida de un largo periodo de gestación, durante el cual los agitadores habían formado el ambiente y estaban seguros de llegar hasta el fin. Vicente Barrio, secretario de la Unión General de Trabajadores, y lugarteniente inseparable del presidente indiscutible de esa organización, Pablo Iglesias, fué nombrado presidente de la Unión ferroviaria. Ribalta, elemento lerrouxista significado, fué nombrado presidente de la Sección de ferroviarios de Cataluña, y por ese orden se fueron apoderando de los Comités de las demás regiones.

Muchos días antes de que fuera declarada la huelga general, cuando todavía los obreros ferroviarios estaban pendientes de una contestación de las Compañías, la *Voix du Peuple* y la *Bataille Syndicaliste*, órganos en la Prensa de la Con-

federación General del Trabajo de Francia, publicaban artículos vibrantes, con ciertas reservas respecto de Pablo Iglesias; pero exaltando a los obreros franceses a solidarizarse estrechamente con sus compañeros del lado allá de los Pirineos. No para alcanzar mejoras parciales en el trabajo, sino para destruir el régimen monárquico en España, al que calificaban de oprobioso. Y otro tanto hacían *L'Humanité* é *L'Action*, excitando a los socialistas y políticos avanzados.

La prensa de información anunciaba en aquellos días que pronto sería firmado el Tratado franco-español sobre Marruecos, y con motivo de eso se proyectaba una visita oficial del Rey de España, en Francia. *La Bataille Syndicaliste* y la *Guerre Sociale*, recordaron nuevamente el asunto Ferrer, y empezaron a publicar violentos artículos, lanzando injurias y amenazas contra el monarca español. Y alentando a las agrupaciones revolucionarias para que prepararan manifestaciones hostiles. En uno de los artículos de la *Bataille Syndicaliste*, intitulado *Aljoriso XIII*, decían que si se atrevía a ir a Francia, oficialmente, le demostrarían que habían guardado cuidadosamente las fórmulas clorotadas con que cargaron las bombas de la rue Rohan. Ese número fué denunciado y llevado a los Tribunales.

Durante los días que duró la huelga los agentes de la Policía española y francesa encargados de vigilar a los anarquistas, supieron perfectamente lo que hacían éstos y los *viejecitos* de algunos de ellos a la frontera franco-española. Sufocado el movimiento revolucionario, la Prensa francesa siguió una campaña formidable contra Canalejas. Fabra Rivas ó Mario Antonio, en *L'Humanité*, y Charles Malato en *La Bataille*, publicaban artículos presentando a Canalejas como un traidor a las promesas democráticas que había hecho en la oposición, y señalándolo a las iras de los anarquistas de acción como un reaccionario empedernido más peligroso que Maura.

El día veinte y tantos de Octubre de 1912, *La Bataille Syndicaliste* publicó en su sección de "Correspondencia", la siguiente noticia que transcribo literalmente: "*Charles Malato; dale a García, hora y lugar de la cita en Burdeos*".

Aquella nota no pasó desapercibida para monsieur N..., jefe de una de las brigadas de Policía encargadas de vigilar a los anarquistas; y acompañado de dos agentes fueron a Burdeos. Allí vieron al Malato y al García de referencia reunidos, y cuando ese funcionario regresó a París, afirmaba que el viaje de Malato a Burdeos tenía por objeto dar órdenes a Pardinas para que asesinara a Canalejas; asimismo lo comunicó a la Seguridad de Madrid, interesando la captura de Pardinas.

El día 12 de Noviembre fué vilmente asesinado Canalejas. Este pagó con su vida los tres fracasos sucesivos que procuró a los revolucionarios de diversas tendencias, coligados para derrocar la monarquía española.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

1.ª ENSEÑANZA

Preparación para ingreso en el Instituto y Magisterio.

MATRÍCULA LIMITADA

DIRECTOR:

D. Silverio Palafox

Profesor de Caligrafía del Instituto y Maestro Superior.

Horas de clase: de 9 a 12 y de 2 a 5.

Clase especial de Caligrafía y Contabilidad de 6 a 8.

Calle GALLEGOS, núm. 1, pral.

CÁCERES

ENRIQUE GALVEZ

Pintor-Decorador.

Parras, 31.—CÁCERES